

RIX DE L'ABONNEMENT
Edition Quotidienne.
En Av. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois.
ETATS-UNIS. \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00
FRANCE. \$15.00 \$7.50 \$3.75 \$1.25
Le service se rendent invariablement d'avance

Le Numéro



Cinq sous

RIX DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire.
En Av. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois.
POUR LES ETATS-UNIS. \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00
POUR L'ETRANGER. \$15.00 \$7.50 \$3.75 \$1.25
Les abonnements cessent de leur et du 15 de chaque mois.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI, 16 MAI 1908

81ème Année.

CAUSERIE.

"Monsieur le Roi" et les écoliers.—Plus de décorations en Norvège.
—La crise des bonnes.—Roman d'un grand-duc.—Les Premiers coups de canon de la guerre.

Frédéric VIII, le roi de Danemark, est un Haroun-al-Raschid scandinave. Il aime à se promener en bougeois au milieu de ses sujets, écoutant leurs griefs pour les redresser. Il est surtout très populaire parmi les enfants. Ces jours-ci il en rencontrait une demi-douzaine au sortir de l'école dans une rue de Copenhague.

— Vous allez bien, mes petits ? leur demanda-t-il affectueusement.

— Très bien, monsieur le Roi. Car ils lui donnent ce nom familier.

— Et vous êtes contents en classe ?

— Contents ? Non.

— Pourquoi non ?

— Parce qu'on nous bat...

— Qui ?

— Le maître. Il nous frappe avec une règle de fer.

Le Roi, indigné, court à l'école, interroge l'instituteur, obtient son aver, le révoque.

Après avoir délivré les écoliers de leur tyran, il leur fit distribuer des gâteaux accompagnés d'un jour de congé.

Et tous de crier :

— Vive Monsieur le Roi !

Nouvelle de Norvège

"La Commission constitutionnelle du torthing, en Norvège, a décidé la suppression des ordres et décorations. Le Roi ne pourra plus conférer l'ordre de Saint-Olaf qu'à des étrangers. Une minorité de la Commission veut proposer que l'acceptation d'un ordre étranger entraîne la perte de la qualité de citoyen norvégien."

On voit bien que les Norvégiens sont en monarchie ! Vous une réforme qu'une République ne se permettrait pas !

Il y a une nouvelle crise sociale, dont le besoin se fait vivement sentir : la crise des bonnes ! M. Jean Druhl, l'humoristique père de Chapuzot, lui consacre un amusant article dans le "Matin".

La jeune génération ne veut plus servir.

La petite bonne, notamment, ne veut plus être la petite bonne ; elle préfère entrer dans la fabrique ou l'usine qui se monte aux portes de son village, trimé comme une machine pour quelques sous et regagnant son loyer, vanité, épuisée ab utie. Il parait qu'ainsi elle n'est pas en "service", et qu'elle connaît la liberté dans toute son auguste plénitude. Ce que c'est que les idées !

Elle ne se doute pas que c'est surtout à sa grande sœur qu'elle est utile. Car sa grande sœur, celle de la génération où l'on consentait encore à "servir", est à Paris, chez des bourgeois ; elle est très demandée, vu la rareté des servantes, et ses gages ont augmenté d'un tiers depuis dix ans ; en outre, ses patrons lui supportent un certain nombre de fantaisies beaucoup plus grand que celui qu'ils auraient consenti à subir autrefois.

Surtout en la gardant, ils ont encore du bénéfice ; ils évitent de tomber sur une fille qui serait affilée à une bande de cambrioleurs, qui commencent par faire prendre l'embaillade de toutes les serrures et qui se contentent comme un témoignage d'opérer celui des bijoux et de l'argenterie.

Dans les vieux vaudevilles, on voit des bonnes chassées, parce qu'elles ont introduit dans leur cuisine un pompier ou un pioupiou ; touchant trait de mœurs d'une époque pure et naïve ! Aujourd'hui, on le bénirait, le pompier, et la présence du pioupiou ferait décerner à la petite bonne un témoignage de bonne conduite ; on lui serait reconnaissant de n'avoir pas comme ament la Terreur du Montparnasse, épisode fréquent et qui alimente copieusement dans les journaux la rubrique du fait-divers.

Nous ne parlons là que de ce qui se passe chez les petits bourgeois, mais la crise est la même en haut de l'échelle sociale. Les

— Ils ont bien visé et bien touché, Altess.

— Ils ont si bien touché, répartit le Prince, que la première batterie française de mitrailleuses venant pour prendre position, complètement réduite à l'impuissance, a dû quitter la position et que vous avez mortellement blessé le général Douay.... Faites pousser un hurra à vos hommes !

Lorsque, le 19 septembre, le capitaine Michéris, grièvement blessé à l'attaque du fort de Meudon, fut transporté au lazaret du château de Versailles, le prince royal se rendit près de son lit et lui dit en plaisantant : "Voyez-vous, voici la rançon de votre coup de maître de Wissembourg. C'est la réponse des Français !"

La "Gazette de Cologne" fait remarquer que le premier coup de canon de toute la campagne fut tiré par le 5^e régiment d'artillerie de campagne de la Prusse rhénane.

Quant au premier coup de canon français, il fut tiré, on se le rappelle, car la question a été discutée dans la presse, le 2 août, à Sarrebruck, par le maréchal des logis d'artillerie Pierre Bernard, chef de pièce à la huitième batterie du 15^e d'artillerie.

DEPECHEES Télégraphiques

Le Truc de la viande en Angleterre.

Londres, 15 mai.—M. Charles W. Bowerman a noté ce matin M. Winston Churchill, président de la Chambre de Commerce, de son intention de déposer une interpellation à la Chambre des Communes, le 18 mai, au sujet de mesures que le gouvernement compte prendre pour empêcher la Compagnie Armour, de Chicago, d'établir des débits de viande dans les principales villes du Royaume Uni.

La compagnie Armour a lancé récemment une émission de 5,000,000 de dollars dans l'intention d'établir des débits de viande, afin de supprimer les charges auxquelles elle est soumise par les bouchers anglais.

M. Bowerman déclare que la mise à exécution de ce projet causera la ruine des bouchers anglais.

Saisie d'une goélette américaine.

Vancouver, Col. Brit., 15 mai.—La goélette de pêche américaine "Francis Cutting", appartenant à la Seattle Cold Storage Company, a été saisie hier par le croiseur canadien "Kestrel", et amenée à Vancouver.

Au moment où elle a été saisie la goélette se trouvait dans la limite territoriale de trois milles au nord de l'île Vancouver.

Le commandant Newcomb a immédiatement avisé le gouvernement canadien de cette prise, et celui-ci décida du sort de la goélette. Les armateurs, s'ils le désirent, ont le droit de porter l'affaire devant un tribunal canadien qui décidera si oui ou non la saisie a été légalement opérée.

Incendie d'un entrepôt de whisky.

Oskaloosa, Iowa, 15 mai.—L'entrepôt de la distillerie C. A. Hoover, contenant 2,600 barils de whisky a été détruit ce matin par un incendie. Les pertes sont estimées à plus de 100,000 dollars.

Mort de l'ex-congréssiste J. H. Bowell.

Bloomington, Ill., 15 mai.—L'ex-congréssiste J. H. Bowell est mort aujourd'hui dans cette ville, à l'âge de 75 ans. Le défunt avait pris part aux principaux faits d'armes de la guerre civile, en qualité de capitaine dans les rangs de l'armée fédérale.

LES ROSES AVAIENT DISPARU

et franchement, avec la plus grande confiance, nous faisant part de tous vos maux, et donnant votre âme. Nous vous enverrons un **AVIS GRATUIT**, dans une enveloppe ordinaire cachetée, et un précieux Livre de 64 pages sur le "Traitement à Domicile des Femmes."

Adresse : Ladies' Advisory Dept., The Chattanooga Medicine Co., Chattanooga, Tenn.

Whitney Central National Bank

U. S. DEPOSITORY.
CAPITAL ET SURPLUS, \$2,475,000.

CHARLES GODCHAUX, Président.
Pearl Wight, Vice-Président. J. E. Ferguson, Caissier.
Chas. M. Whitney, Vice-Président. E. H. Keop, Assistant Caissier.
Sol Weiser, Vice-Président. M. Fyke, Assistant Caissier.
John E. Soudon, Jr., Vice-Président. Chas. F. Balster.
Frank B. Williams, Vice-Président. Gérant du Département de Change.

Attention Courtoise et Facilités Libérales Accordées. Une Spécialité d'Affaires pour les Dames et Petits Dépositaires.

VOUTES DE SURETÉ DE DEPOTS A LOUER.
Change Etranger Acheté et Vendu.

Lettres de Crédit pour les Voyageurs Issues pour Toutes les Parties du Monde.

L'état mental d'Harry K. Thaw.

Poughkeepsie, N. Y., 15 mai.—Plusieurs experts aliénistes ont déposé aujourd'hui devant la cour chargée de prendre en considération la demande de libération déposée par Harry K. Thaw, détenu à l'heure actuelle dans l'Asile des aliénés criminels de Mattewan.

Le premier témoin entendu a été le docteur Amos T. Baker, directeur de cet établissement, qui a donné de longs détails sur la conduite de Thaw depuis le 1^{er} février 1908, date de son entrée à l'asile de Mattewan.

Le Dr Baker a terminé sa déposition en déclarant que selon son opinion Harry Thaw était absolument fou et qu'il serait dangereux pour la sécurité publique de le libérer dans l'état actuel.

Le lieutenant Ehrenbeck est arrivé à Malabary.

Manille, Philippines, 15 mai.—Les autorités militaires de Manille ont remis le soldat Becham, le meurtrier du camp de Stolzemburg, entre les mains des autorités civiles qui le mettront en jugement sous l'accusation de meurtre.

Certaines personnes prétendent que Becham ne jouit pas de toute sa raison, cependant l'enquête a démontré que le meurtrier avait été prémédité et préparé avec les plus grandes précautions.

Le prisonnier qui jusqu'ici avait fait preuve de la plus parfaite indifférence a eu une crise de larmes, ce matin, en entendant la musique du régiment jouer une marche funèbre pendant les obsèques du soldat Clark.

Fonérailles du contre-amiral Charles W. Bow.

Washington, 15 mai.—Les funérailles du contre-amiral Chas. W. Bow, chef du bureau de génie au département de la marine, décédé mercredi soir à Washington, ont eu lieu aujourd'hui dans cette ville. Le corps a été incinéré et les cendres seront transportées à Annapolis où elles seront inhumées au cimetière de la marine.

"J'ETAIS PALE"

écrit Mme H. C. Robinson (autrefois Mlle Hazel Upson) de DeKalb, Ill., "par suite d'une suppression de six mois, qui se produisit après un accès de fièvre, dont je ne m'étais jamais entièrement remise. J'étais faible et je pouvais à peine aller et venir. Le meilleur médecin de DeKalb m'abandonna, disant que je ne me rétablirais jamais. Maman en était devenue prece que folle. Un après-midi une dame de mes amies vint me voir et conseilla à maman de me faire prendre une bouteille de

VIN DE CARDUI Secours des Femmes

en sorte qu'elle se la procura, bien qu'elle eût peu d'espoir dans son efficacité. Mais, Dieu soit loué ! Je n'en avais pris que trois bouteilles quand je fus soulagée et commençai à me rétablir. Je sens que je dois à vie à Cardui et je recommencerai jamais de le vendre." Des milliers de dames ont écrit comme Mme Robinson, pour raconter le soulagement merveilleux que ce vin a donné, dans des maladies de femme de différents genres. Pour des maux tels que mal de tête, mal au dos, abattement, nervosité, irrégularité, déplacement, etc., vous trouverez le Cardui véritablement bienfaisant et ses effets durables. Essayez-le.

A toutes les Pharmacies en Bouteilles de \$1.00

COMPAGNIE FRANCO-AMERICAINE D'EXCURSIONS

624 RUE GRAVIER, Nouvelle-Orléans.
N'ORGANISEZ PAS VOTRE
VOYAGE EN FRANCE

Avant d'avoir pris connaissance de nos conditions exceptionnellement avantageuses.

AVIS.

Pour répondre à de nombreuses sollicitations et en raison de la session de 1908 qui se tiendra à Bâton-Rouge prochainement, notre premier départ, primitivement fixé au 15 Mai, aura lieu seulement le 2 Mai au plus tôt.

Indépendamment de la visite des Monuments et curiosités de Paris et des environs, conformément au programme déjà publié à cette place, il sera offert aux Touristes, sans augmentation de prix, une excursion à la côte d'Azur et retour par les Alpes dont l'itinéraire est ainsi fixé :

Fontainebleau—(le Palais, la Ville et ses environs, la Forêt) ;
Orange—(le Théâtre Nature) ;
Avignon—(l'ancien Palais des Papes) ;
Aries—(les Arènes) ;
Nice—Séjour pour les excursions suivantes :
La Grande Corniche, la Turbie, Menton, Monte-Carlo, (visite du Casino) Vintimille et San-Remo, (Italie) Cannes.
Toulon—Promenade dans le port à travers l'Escadre, excursion à Hyères.
Marseille—La Ville, le Port, le Château d'If, (lieu de détention de Monte-Cristo) Notre-Dame de la Garde, la Caenbière, etc.
De Marseille à Grenoble par la ligne des Alpes (Veyrier, la Mure) ;
Grenoble—Uriage-les-Bains, Vialle, l'ex-monastère de la Grande Chartreuse, la Vallée du Grésivaudan, les montagnes du Dauphiné.
Chambéry—(Sarville) Aix-les-Bains, le Mont-Blanc, (Chamonix, la Mer de Glace) ;
Genève—(Suisse)—Le Lac, Evian-les-Bains, Montreux, Lausanne, Lyon—La Ville, le Parc de la Tête d'Or, Notre-Dame de Fourvière, les quais de la Saône.
Vichy—La Ville et ses environs, le Casino, les Sources.
Le Creusot—Usines métallurgiques, fonderie de canons, fabrique de matériel de chemins de fer.

Retour à Paris.

Rappelons que le prix du VOYAGE EN FRANCE, nous frais compris : Voyage en 1^{re} classe incluse à l'aller et au retour, hôtels, amusements, promenades, etc., est ainsi fixé :
500 dollars par personne adulte.
400 dollars pour chaque enfant de 7 à 12 ans.
300 dollars pour chaque enfant de moins de 7 ans.
(Les enfants au-dessous de 1 an, à raison de 1 par famille, seront transportés gratuitement et absolument exempts de toute charge ou contribution.)

Voir Conditions Générales de la Circulaire.

L'embarquement et l'installation à bord, au départ de la Nouvelle-Orléans, s'effectueront par les soins et sous la surveillance de Monsieur J. A. BUISSON, l'actif et sympathique agent de la "Leyland Line."
Un avis ultérieur fera connaître aux intéressés le quai d'embarquement où ils devront se transporter, eux et leurs bagages.
Pour "La Compagnie Franco-Américaine d'Excursions,"
AUG. F. POUDBOUX, Directeur.
624 rue Gravier, de 11 heures à 1 heure.

Nous portons à la connaissance de Messieurs les Présidents et Directeurs de Lycées, Collèges, Pensionnats et Institutions que des conditions et arrangements spéciaux leur seront réservés pour le cas où ils seraient désireux de nous confier des groupes scolaires.

Quelles que soient leurs décisions en ce qui concerne l'époque et la durée du voyage de ces groupes, nous serons heureux de leur donner satisfaction.

Manille, Philippines, 15 mai.—Le second lieutenant de l'armée des Etats-Unis, Arthur R. Ehrenbeck qui, il y a quelques jours avait quitté la garnison de Mindanao et dont depuis lors on était resté sans nouvelles, est arrivé sain et sauf à Malabary.

Les communications télégraphiques sont interrompues entre cette dernière ville et Mindanao, ce qui explique la longue absence de nouvelles du lieutenant Ehrenbeck, absence qui pendant quelques jours avait fait croire à sa disparition.

Fonérailles du contre-amiral Charles W. Bow.

Washington, 15 mai.—Les funérailles du contre-amiral Chas. W. Bow, chef du bureau de génie au département de la marine, décédé mercredi soir à Washington, ont eu lieu aujourd'hui dans cette ville. Le corps a été incinéré et les cendres seront transportées à Annapolis où elles seront inhumées au cimetière de la marine.

AU SENAT.

Washington, D. C., 15 mai.—Le Sénat des Etats-Unis, par un vote unanime, a alloué une somme de 50,000 dollars pour élever un monument à Abraham Lincoln, sur la ferme où le célèbre homme d'Etat a vu le jour dans le Kentucky.

VOULEZ-VOUS UN
PIANO
DE PREMIERE CLASSE
Ou tout autre Instrument de Musique
Les meilleurs sont
Steinway Meltin Ohno
Knabe Fancher Packard
Belmer Chasiner Gravenand
Jouent de Piano Appolo, 68 Notes
(avec ses tons à l'harmonie)
et sera vendu à conditions spéciales chez
GRUNEWALD,
735 RUE CANAL